



66 Schladming: die Posterpreisträgerinnen • **68** Die VAAÖ-Sportolympiade in Schladming

Österr. Gesellschaft für Geschichte der Pharmazie Trauer um Prof. Nowotny

Die Österreichische Gesellschaft für Geschichte der Pharmazie betrauert den Tod von Prof. Mag.pharm. Dr.phil. Otto Nowotny. Er war ein langjähriges Mitglied des Vorstandes, betätigte sich über viele Jahrzehnte sehr aktiv in der Gesellschaft und war stets bereit, Kollegen bei Recherchen tatkräftig zu unterstützen. Als international anerkannter Pharmaziehistoriker vertrat er Österreich auch viele Jahre mit großer Kompetenz bei den Internationalen Kongressen für Geschichte der Pharmazie.

Ein liebenswerter Mensch und bedeutender Pharmaziehistoriker hat uns verlassen. Wir werden ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.

Ass.Prof. Dr. Christa Kletter
Präsidentin der Österr. Gesellschaft für Geschichte der Pharmazie

29. September bis 3. Oktober 2015 FIP-Kongress in Düsseldorf

Neben dem Deutschen Apothekertag und der Pharmamesse Expopharm findet im Herbst 2015 in Düsseldorf auch der Kongress des Weltapothekerverbandes FIP statt. Teilnehmer des Kongresses haben freien Zutritt zur Expopharm. Der diesjährige FIP-Kongress, zu dem mehr als 3.000 Teilnehmer aus über 100 Ländern erwartet werden, steht unter dem Motto „Better practice – science based, evidence driven“.

Der wissenschaftliche Teil des Kongresses beschäftigt sich mit der Verbesserung der pharmazeutischen Praxis durch evidenzbasierte Pharmazie. Dabei spannt sich der Bogen von Themen wie Arzneimittelsicherheit und Medikationsmanagement bis hin zur Herstellung von Arzneimitteln in Apotheken und der Qualitätssicherung.

Weitere Informationen zum Kongress finden Sie unter www.fip.org/dusseldorf2015

Kinder und Jugendliche Diabetes-Früherkennung

Diabetes mellitus Typ 1 ist die häufigste Stoffwechselerkrankung bei Kindern und Jugendlichen. Derzeit sind etwa doppelt so viele erkrankt wie noch vor 15 Jahren. Besorgniserregend ist auch, dass jedes dritte Kind „beinahe zu spät“ mit einer schweren Stoffwechsellage – der diabetischen Ketoazidose – in ärztliche Betreuung kommt. Rechtzeitiges Erkennen der Symptome kann diese schwere Stoffwechsellage verhindern. Der DKA gehen typische Zeichen voran: starker Durst, häufiges Wasserlassen, Gewichtsabnahme, Müdigkeit und eine schlechtere Sehleistung. Um für das Thema zu sensibilisieren, wurde von der Kinderdiabetologin Andrea Jäger ein Kurzfilm zur Diabetes-Früherkennung produziert. Die Premiere findet am 19. März 2015 statt. Ab dem 20. März steht der Film kostenlos unter www.typ1diabetes.at zur Verfügung.